
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Jurek Völp
Protokollführung: Lennart Kulik

31. Mai 2022, 16:00 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Patrick, Fabian, Daniel (bis 16:41 Uhr), Mar-
tha (bis 18:00 Uhr), Henri, Yana, Alex, Jule (bis 17:11 Uhr), Friedrich, Lisa, Katha-
rina (Online bis 18:15 Uhr), Amanda (ab 16:50 Uhr bis 17:48 Uhr), Jurek

Weitere Anwesende: Günther, Hendrik, Sven (bis 18:03 Uhr), Lennart

Nächste Sitzung: Dienstag, 14. Juni 2022, 16 Uhr c.t.

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Studiennetzwerk

TOP 6 ZaPF

TOP 7 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Beginn: 16:32 Uhr Die Sitzung ist beschlussfähig

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Jurek ist selbsternannter Sitzungsleiter und Lennart Kulik nimmt die Ehre auf sich,
das Protokoll zu schreiben, nachdem sich viele andere geweigert haben. Die Vor-
schläge werden einstimmig angenommen

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Die Protokolle der letzten und der vorletzten Sitzung werden beide einstimmig an-
genommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird nach kleinen Änderungen einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat
Es gab eine Anfrage der Wirtschaftswissenschaften für einen gemeinsamen Cloudka-
lender für alle Fachschaften. Es wird über die Absicht diskutiert, mit dem Ergebnis,
dass wir nicht auf die Email reagieren werden.

TOP 3 Post
Zweistein war in Texel und grüßt die Fachschaft. Es kam noch ein Paket für Alex
an.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien

Fakultätsrat: Es wird berichtet, dass Frau Gerding die neue Geschäftsführerin ist.
Das Förderturm-Logo ist das neue Fakultätslogo. *Yay...* Die Website der Fakul-
tät hat ein neues Design. Aufgrund neuer Richtlinien vom Land NRW werden neue
Lehrkräfte gesucht. Des Weiteren entfällt zum 1. Juli 2022 die Maskenpflicht an der
RUB. Es wird aber weiterhin empfohlen, eine Maske zu tragen.

Gemeinsamer Prüfungsausschuss: Das Transcript of records soll nur noch auf
Anfrage auf Englisch ausgestellt werden. Außerdem soll es möglich sein, die Ab-
schlussarbeit Fachübergreifend schreiben zu können. Es wurde betont, dass die Fa-
kultät zur Präsenzlehre zurückkehrt und es kein "Recht auf Onlinestudiumän der
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RUB gibt.

Rektoratsgespräch: Es wurde viel diskutiert, aber viel neues ist nicht bei rum
gekommen. Die bürokratische Aufwandt soll reduziert werden, die Mobilität an der
RUB soll verbessert werden und es soll eine Unizeitung geben. Es soll eine Koope-
ration mit der TU geben, um die Vorlesungsverzeichnisse anzupassen.Außerdem soll
die Studieneingangsphase verbessert werden. Es wurden folgende Beschwerden an
das Rektorat diskutiert:
1) Oft keine englische Version für Einstellungsanträge
2) keine Fahrradboxen für E-Bikes
3)Namensänderung für Nichtbinäre oft schwierig.
Es sei wohl bekannt, dass es für den Umzug in das NA-Gebäude zu wenig Platz gibt.
Das sei sehr schade. Patrick hat stolz sein eigenes Namensschild präsentiert, welches
er aus der Rektoratssitzung stibitzt hat.

TOP 5 Studiennetzwerk
Hinsichtlich des Studiennetzwerks hat sich einiges an Kritik angesammelt, zum Bei-
spiel, dass die Scouts selbst die Maskenpflicht nur teilweise einhalten oder dass das
Bewerbungsverfahren intransparent gewesen sein soll. Durch das Bewerbungsvideo
durchleben viele Anwesende ein Trauma.

Das Studennetzwerk soll vorallem die Erst- und Zweitsemestern unterstützen. Dies
trifft auf scharfe Kritik, da der Helpdesk, welcher durch das Studiennetzwerk ers-
tezt wurde, für alle Bachelorkurse zur Verfügung stand. Es gibt einen Vorschlag, die
Sprechstunden der Scouts nach Ep- und Tp-Sprechstunde aufzuteilen. Allerdings soll
dies die Terminfindung für die Studenten komplizierter machen. Es wird stattdessen
eine Grundausbildung gefordert, um sich als Scout bewerben zu dürfen.

Meinungsbild: Für das nächste Bewerbungsverfahren des Studiennetzwerkes muss
jeder Bewerber einen Leistungsnachweis in Experimentalphysik 1 und 2, Mathemati-
sche Methoden 1 und 2, Theoretische Physik 1 und 2 oder Grundlagen der Mechanik
und Elektrodynamik nachweisen. Experimentalphysik 3 und 4 soll ein Bonus sein.
Das Meinungsbild ist einstimmig Der FSR schließt sich dem Meinungsbild an.

Es wird die Frage geklärt, wie und wann neue Scouts eingestellt werden sollen. Frau
Hellwig möchte ihre Scouts gerne behalten. Scheinbar leisten sie einen guten Job :-)
Es wird viel hin und her diskutiert. Alte Scouts sind von Vorteil, da sie die Arbeit
bereits kennen und es planungstechnisch einfacher ist. Es soll aber auch neue Scouts
geben, damit es neue Ideen gibt und andere auch mal dran sein wollen. Beim nächs-
ten mal sollen die Scoutstellen ordentlich ausgeschrieben werden (Gerne auch alle
anderen Stellen).

Abstimmung: Jede Stelle des Studiennetzwerkes soll spätestens nach 2 Jahren neu
ausgeschrieben werden. 3 Enthaltungen, Rest ist dafür. Angenommen.
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TOP 6 ZaPF
Die ZaPF geht los. Es werden noch viele Helfer benötigt, da dieses Protokoll aber
nach der ZaPF entstanden ist, erübrigt sich das... Insbesondere werden Leute für eine
Stadtführung benötigt. Der Studiraum 2.0 soll als Rückzugsort für die ZaPF-Helfer
dienen. Die Couch aus dem FS-Raum soll dort hin getragen werden.

TOP 7 Verschiedenes

a) Maskenpflicht im Studiraum

Die Maskenpflicht an der RUB entfällt zum 1.6.22. Über die Aufrechterhaltung der
Maskenpflicht im Studiraum und die Kontaktnachverfolgung soll Rücksprache mit
Frau Möller gehalten werden. Patrick ergreift sofort die Initiative und macht sich
auf die Suche nach Frau Möller. Alle anderen diskutieren weiter über die Masken-
pflicht, als Patrick plötzlich in den Raum stürmt. Auf Empfehlung einer Putzkraft
und durch eine sportliche Meisterleistung ist es Patrick gelungen, Rücksprache mit
Frau Möller zu halten, die sich bereits auf 05 auf dem Weg zum Auto befand. Dank
des richtigen Handelns zur richtigen Zeit kam folgender Antrag zustande.

Antrag: Über die allgemeinen Vorgaben der Ruhr Universität Bochum hinaus ma-
chen wir keine Vorgaben. Wir geben aber die ausdrückliche Empfehlung, eine Maske
zu tragen. Alle bisherigen Maßnahmen wie Kontaktnachverfolgung und Aufsicht ent-
fallen. Der Raum bleibt grundsätzlich geöffnet.
Einstimmig angenommen.

Der Kasten sollte aber trotzdem installiert werden.

b) Kalender

Mir wurde gesagt, dass Patrick uns einen Kalender schuldet... Wir warten immer
noch...

c) Nächste Tagesordnung

1) 2-fach Bachelor und EP3
2) Mehr Ausschreibungen für Stellen.

Ende: 18:28 Uhr

Bochum, 13. Juni 2022

Protokollführung
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Lennart Kulik


	Organisatorisches
	Anfragen an den Fachschaftsrat
	Post
	Berichte
	Studiennetzwerk
	ZaPF
	Verschiedenes



